
Ata de nº39/2014, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Sessão Ordinária de 28 de Outubro de 2014. Aos vinte e oito dias do mês de 
Outubro de 2014, às dezoito e trinta horas, no auditório da Câmara Municipal de 
Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta e quatro, 
Centro, nesta cidade, realizou-se Sessão Ordinária da Câmara Municipal de 
Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, Vereador 
Ronaldo Alves Cordeiro, com a presença dos demais vereadores constantes do 
livro de presença. Verificada a existência de quorum legal, o Senhor Presidente 
declarou aberta a Sessão e solicitou ao Vereador Domingos Oliveira Donato para 
que procedesse a leitura de um texto bíblico, que na oportunidade foi proferida no 
livro de Isaias, capítulo 53, a partir do versículo primeiro e convidou a Professora 
Josinéia Cristal para compor a mesa. Após, informou aos edis que ata da sessão 
passada será submetida a votação na próxima sessão. Após, o Senhor 
Presidente solicitou do 1º secretario o Vereador Domingos Oliveira Donato para 
que fizesse a leitura da MATÉRIA DO EXPEDIENTE, que constou de: Indicação 
nº423/2014, de 20 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Tomires Barbosa 
Monteiro, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que sejam feitos patrolamento e 
cascalhamento nas estradas que ligam Teixeira de Freitas  ás escolas do campo: 
Bela Manhã e Agenor José Mendes.Indicação nº440/2014, de 23 de Outubro de 
2014, de autoria do vereador Ailson da Cruz Pereira, indica ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que seja feita pavimentação asfáltica da Rua Osvaldo Cruz no Bairro 
Redenção;Indicação nº441/2014, de 27 de Outubro de 2014, de autoria do 
vereador Ailson da Cruz Pereira, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja 
construída uma Unidade Básica de Saúde - UBS, na Avenida Vinicius de Moraes 
no Bairro Colina Verde:Indicação nº442/2014, de 28 de Outubro de 2014, de 
autoria do vereador Juvenal Etelvina Laureano, indica ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que seja realizada a pavimentação asfáltica das Ruas Maracatu, 
salgado Filhos e Avenida Cristovão Colombo bem como uma limpeza na Praça da 
antiga feira, todos situados no Caminho do Mar:Indicação nº443/2014, de 28 de 
Outubro de 2014, de autoria do vereador Juvenal Etelvina Laureano, indica ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja realizada a pavimentação asfáltica das Ruas 
Augusto dos Anjos, aratu, Corpus Christe no Caminho do Mar I;Indicação 
nº444/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Manoel Pedro da 
Silva Neto, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, a implantação de uma Escola 
Municipal de tempo integral no Bairro Castelinho.; Indicação nº445/2014, de 28 de 
Outubro de 2014, de autoria do vereador Manoel Pedro da Silva Neto, indica ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal, a implantação de uma Escola Municipal de tempo 
integral no Bairro São Lourenço.;Indicação nº446/2014, de 28 de Outubro de 
2014, de autoria do vereador Domingos Oliveira Donato, indica ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal, que sejam dotados toda infra-estrutura e asfaltadas as Ruas 
localizadas no Bairro Vila Verde, que dão acesso ao Shopping Pátio 
Mix.;Indicação nº447/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria do vereador 
Gilberto Lemes Soares, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feito o 
acesso administrativo do hospital municipal independente da unidade de 
tratamento.; Indicação nº448/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria do 
vereador Joanilton Rodrigues dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, 
que seja feita instalação de câmeras de monitoramento no Bairro São 
Lourenço;Indicação nº449/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria da 
vereadora Erlita Conceição Freitas, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que 
seja feita a pavimentação asfáltica na Rua Maria Quitéria, que liga o Bairro Irmã 



Dulce ao Nova América.;Indicação nº450/2014, de 21 de Outubro de 2014, de 
autoria do vereador Milton Resende dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que seja instalado postes em uma distância aproximadamente de 30 
metros de um poste ao outro na Rua da Pituba situada no Bairro Bela 
Vista.;Indicação nº451/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria do vereador 
Milton Resende dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja 
realizada a reestruturação dos telhados do Mercado Caravelas no Bairro Vila 
Vargas e instalação de calhas para o mesmo.;Indicação nº452/2014, de 28 de 
Outubro de 2014, de autoria do vereador Adriano Santos Souza, indica ao Exmº 
Sr. Prefeito Municipal, que seja feita a pavimentação asfáltica da Rua Morumbi 
localizada no Bairro Universitário.;Indicação nº453/2014, de 28 de Outubro de 
2014, de autoria do vereador Ronaldo Alves Cordeiro, indica ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que seja realizada a pavimentação asfáltica das Ruas: André Medeiros, 
Projetada C, Abelino B. Medeiros, Pedra Nova, Projetada B, Nossa senhora do 
Rosário, Eça de Queiroz e Tibiriçá, todas situadas no Bairro Alto do são 
Lourenço.;Pedido de providência nº107/2014, de 21 de Outubro de 2014, de 
autoria do vereador Edinaldo Rezende dos Santos, solicita ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que seja realizado o patrolamento da Rua Professor Paulo Freire, 
localizado no Bairro Monte Castelo.;Pedido de providência nº108/2014, de 21 de 
Outubro de 2014, de autoria do vereador Edinaldo Rezende dos Santos, solicita 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, a retirada de entulho e reparo no esgoto a céu 
aberto na Rua da Inconfidência, localizada no Bairro Monte Castelo, em Teixeira 
de Freitas.;Pedido de providência nº109/2014, de 28 de Outubro de 2014, de 
autoria do vereador Joanilton Rodrigues dos Santos, solicita ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, que seja feita instalação de um poste no final da Rua Iemanjá no Bairro 
Arco Verde; Moção de Congratulação nº196/2014, de 27 de Outubro de 2014, de 
autoria do vereador Gilberto Lemes Soares, pelo aniversário da Igreja Batista 
Belém de Teixeira de Freitas, em seus 12 anos de relevantes serviços prestados 
a comunidade Teixeirense; Moção de Congratulação nº197/2014, de 28 de 
Outubro de 2014, de autoria da vereadora Oneidi Alves de Sousa, ao Drº Rodrigo 
Silva Santos, Delegado Regional do CREMEB; Moção de Apoio nº198/2014, de 
28 de Outubro de 2014, de autoria da vereadora Oneidi Alves de Sousa, ao Drº 
Cláudio Ferreira Chagas diretor geral da Faculdade Pitágoras;Moção de 
Congratulação nº199/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria de todos os  
vereadores, aos Sócios Fundadores do PatioMix Shopping Centers: Senhores 
Leonardo Matheson e Marcelo Kingston.; Moção de Aplausos nº200/2014, de 28 
de Outubro de 2014, de autoria de vereador Tomires Barbosa Monteiro, a Srª 
Angela Maria dos Reis Constantino, pelo projeto Inclusão Social em Sala Regular 
do aluno João Vitor Dias na Escola Municipal Contos de fada; Moção de 
Congratulação nº201/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria de vereador 
Domingos Oliveira Donato, ao casal João Santana dos Santos e Célia Neres dos 
Santos, pela formação moral, espiritual e intelectual de todos os seus filhos, bem 
como pelos mais 33 anos de serviços prestados no município e região pelo 
patriarca da família, e por terem como família engrandecido o nome de Teixeira 
de Freitas;Moção de Pesar nº202/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria de 
todos os vereadores, pelo falecimento da Srª Luciana dos Santos Brito; Moção de 
Aplausos nº203/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria dos vereadores 
Tomires Barbosa Monteiro e Joanilton Rodrigues dos Santos, á Pastoral da 
Pessoa Idosa da diocese de Teixeira de Freitas, na pessoa da Coordenadora 
Diocesana Maria Delfina de Souza Correia, pela celebração dos 10(dez) anos de 



missão desta pastoral, a ser comemorado no dia 05 de Novembro do corrente 
ano;Projeto de Lei do Legislativo nº 123/2014 de 28 de Outubro de 2014, de 
autoria do vereador Edinaldo Rezende dos Santos, ”Dispõe que a maternidade, 
casas de parto e estabelecimentos hospitalares congêneres, da rede pública e 
privada de Teixeira de Freitas, ficam obrigados a permitir a presença de doulas 
durante todo o período de parto e pós – parto imediato”;Projeto de Lei do 
Legislativo nº 124/2014 de 28 de Outubro de 2014, de autoria do vereador 
Domingos Oliveira Donato, ”Cria o Programa de incentivo “Jovem Pequeno 
Agricultor”no âmbito do município de Teixeira de Freitas e dá outras 
providências”; Projeto de Lei do Legislativo nº 125/2014 de 28 de Outubro de 
2014, de autoria da vereadora Erlita Conceição Freitas, ”Dispõe sobre 
implantação de lixeiras seletivas nesta cidade”; Projeto de Lei do Executivo n° 
032/2014, de 20 de outubro de 2014, de autoria do Poder Executivo “Aprova o 
Plano Local de Habitação de Interesse Social do Município de Teixeira de Freitas 
e dá outras providências”;Projeto de Lei do Executivo n° 033/2014, de 20 de 
outubro de 2014, de autoria do Poder Executivo “Cria a Superintendência de 
Proteção e Defesa Civil do Município de Teixeira de Freitas e dá outras 
providencias”. Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, 
Comissão de Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras e 
Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação do Solo, ao projeto de Lei do 
Legislativo nº100/2014, de 16 de setembro de 2014; Parecer das Comissões de 
Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e 
Turismo, ao Projeto de Lei do Legislativo n° 120/2014, de 21 de outubro de 2014. 
Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Saúde, 
Educação, Cultura, Lazer e Turismo, ao Projeto de Lei do Legislativo n° 122/2014, 
de 21 de outubro de 2014; Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e 
Redação, Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade, Comissão de 
Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras e Serviços Públicos, 
Planejamento, Uso e Ocupação do Solo, ao projeto de Lei do Executivo 
nº029/2014, de 17 de setembro de 2014, e ao projeto de Emenda Modificativa nº 
02/2014, de 13 de Outubro de 2014. Findo leitura matéria do expediente, o 
Senhor Presidente passou a palavra aos ORADORES INSCRITOS para falarem 
em único expediente, e na oportunidade fizeram uso da tribuna: Milton Resende 
dos Santos saudou a todos. Falou das indicações de sua autoria e da 
importância das mesmas para o Município. Falou da importância da vitória da 
Presidente Dilma e da inauguração do shopping Pátiomix, falou do excelente 
trabalho que vem sendo desenvolvido pelo governo municipal; O Vereador Yuri 
Takao Shinozaki saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando da sua 
preocupação com a educação do município e que a sua homenagem ao professor 
era de coração e citou sobre o projeto de suplementação que estava sendo 
votado nesta sessão. Vereador Edinaldo Rezende dos Santos saudou a todos. 
Iniciou o seu pronunciamento agradecendo a todos os companheiros militantes 
pela luta para reeleição da presidente Dilma, disse que ultimo dia 24 a secretaria 
municipal de educação realizou uma mini conferência para discussão da 
construção do plano municipal de educação e agradeceu a população local pelas 
contribuições, disse que a amanhã estaria retomando a discussão do conselho 
municipal antidrogas, falou dos projetos do executivo que foram enviados para 
esta casa, que os mesmos eram muito importantes para reestruturação da defesa 
civil da cidade e finalizando, flou do projeto de suplementação orçamentária que 
será votado nesta sessão. O Vereador Ariston Pinheiro da Costa saudou a 



todos. Iniciou a sua fala com o projeto de suplementação orçamentária e que esta 
casa tem sempre pensado e contribuindo para o crescimento de Teixeira. Falou 
da visita do governador eleito, o Senhor Ruy Costa, que a sua proposta era 
voltada para o povo no menos favorecido. Fez alusão ao deputado Valmir 
Assunção e sua atenção para com o povo e que tinha um respeito e admiração 
por este deputado. Disse que esta casa tem feito discussões e reformulações em 
leis para beneficio da população. O Vereador Gilberto Lemes Souza saudou a 
todos. Falou da reeleição da Presidente Dilma e da força do povo nas urnas. 
Disse que o partido dos trabalhadores tem se preocupado com os menos 
favorecidos, falou das suas proposições e da importância das mesmas e 
finalizando foi aparteado pelo vereador Ariston Pinheiro da Costa. O Vereador 
Domingos Oliveira Donato saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento 
falando da inauguração do shopping pátiomix, parabenizou ao partido dos 
trabalhadores pela vitória, e disse que a democracia era uma das melhores 
formas de governo que há. Que o governo federal deveria repensar sobre os 
projetos sociais em vigência e finalizando falou que o projeto de suplementação 
seria votado nesta sessão. A Vereadora Erlita Conceição de Freitas saudou a 
todos. Iniciou falando dos projetos da inclusão social alavancados pelo partido 
dos trabalhadores que contribuirá e muito para o desenvolvimento de nossa 
cidade, que não tinha duvida que o governo municipal iria continuar 
desenvolvendo o trabalho para o crescimento de Teixeira de Freitas. Finalizando, 
falou do projeto de suplementação. O Vereador Adalgiso Rodrigues Jardim 
saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando que estava torcendo para 
que o país avançasse, parabenizou aos eleitos e disse que o percentual do povo 
brasileiro que não votou em Dilma se mostrou insatisfeito com o governo atual, 
que era um momento para o PT repensar a sua forma de governo. Parabenizou o 
grande empreendimento do pátiomix, que gerava crescimento emprego e renda 
para Teixeira e região. Neste momento o senhor Presidente justificou a ausência 
dos vereadores Adriano Souza Santos, Ailson da Cruz Pereira e Manoel Pedro 
Neto. Após passou a palavra ao Vereador Tomires Barbosa Monteiro saudou a 
todos. Iniciou parabenizando a todos os eleitos e também ao povo em geral. Fez 
alusão ao programa bolsa família que estava sendo tão criticado, que para se 
falar do bolsa família era necessário conversar com quem precisa foi aparteado 
pelo vereador Edinaldo Rezende dos Santos e acrescentou que função do bolsa 
família também era para o incentivo da presença da criança na escola. 
Prosseguindo, o vereador falou que o governo do Partido dos Trabalhadores 
incomodava porque não governava para a burguesia. Manifestou a sua profunda 
tristeza pelo falecimento do Marido da Professora Josinéia e da Esposa do 
funcionário destra casa, o senhor Cley Marcos. Falou de suas proposições e 
finalizou falando da inauguração do empreendimento shopping pátiomix. A 
vereadora Oneidi Alves de Souza saudou a todos. Iniciou a sua fala com o 
evento de fechamento da campanha do Outubro Rosa, parabenizou ao grupo do 
shopping pátiomix, disse que se preocupava muito com a saúde, educação e 
assistência social, que esta câmara governava visando a coletividade, o 
desenvolvimento do município e finalizou falando de suas proposições. O 
Vereador Joanilton Rodrigues dos Santos saudou a todos. Falou de sua alegria 
com a reeleição da presidente Dilma, de suas proposições, das obras que 
estavam sendo realizadas no governo atual, que em relação as bolsas, eram 
projetos sociais que beneficiavam a população menos favorecida, que nem todos 
que votaram na presidente Dilma  tinham bolsas e em contrapartida muitos que 



votaram no Candidato Aécio tinham bolsas. Neste instante, o Senhor Presidente 
transferiu a presidência da Mesa ao primeiro Secretário, Vereador Domingos 
Oliveira Donato, para fazer uso da Tribuna. Portanto, o Presidente interino, 
Domingos Oliveira Donato passou a palavra ao vereador Ronaldo Alves 
Cordeiro que saudou a todos e iniciou seu pronunciamento parabenizando a 
todos os servidores públicos do município pela passagem do seu dia, falou da 
inauguração do empreendimento shopping pátiomix parabenizou a todos que 
estavam envolvidos nesse processo, informou que esta casa estaria votando 
nesta sessão o projeto de suplementação. Falou da aprovação de suas contas 
como presidente da Casa. Falou também do processo eleitoral que foi dinâmico e 
disputado, parabenizou a presidente Dilma pela reeleição, que o Brasil. ganhou 
com esta disputa. Neste instante, solicitou prorrogação da sessão para conclusão 
dos trabalhos que fora concedida. Após, o Presidente Interino devolveu a 
presidência da Mesa ao Vereador Ronaldo Alves Cordeiro que passou a trabalhar 
na ORDEM DO DIA, solicitando autorização dos vereadores presentes para votar 
em bloco as Indicações, Pedidos de Providências e Moções. Sendo, portanto, 
autorizado, o Senhor Presidente submeteu a votação do plenário as Indicações e 
Pedidos de Providências, que foram aprovadas por unanimidade. Depois 
submeteu a votação do plenário as Moções, que foram aprovadas por 
unanimidade. Após, os Pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade, Comissão de 
Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras e Serviços Públicos, 
Planejamento, Uso e Ocupação do Solo, ao projeto de Lei do Executivo 
nº029/2014, de 17 de setembro de 2014, e ao projeto de Emenda Modificativa nº 
02/2014, de 13 de Outubro de 2014 foram submetidos a votação do plenário e 
aprovado por unanimidade. Prosseguindo, o Projeto de Lei do Executivo nº 
029/2014, de 17 de Setembro de 2014 de autoria do poder Executivo “Autoriza 
abertura de Créditos Suplementares aos Orçamentos Vigentes e dá outras 
providências”, foi submetido a votação do plenário e aprovado por unanimidade; 
Dando seguimento, o Projeto de Emenda Modificativa nº02/2014, de 13 de 
Outubro de 2014, de autoria dos Vereadores da Câmara, ao Projeto de Lei do 
Executivo nº 029/2014, “Altera o artigo 1º e os anexos I e II do Projeto de Lei nº 
029/2014, de 17 de Setembro de 2014”, foi submetido a votação do plenário e 
aprovado por unanimidade. Após, os Pareceres das Comissões de Constituição, 
Justiça e Redação, Comissão de Desenvolvimento Econômico, Industrial, 
Comercial, Obras e Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação do Solo, 
ao projeto de Lei do Legislativo nº100/2014, de 16 de setembro de 2014 e o 
Projeto de Lei do Legislativo nº 100/2014, de 16 de setembro de 2014 de autoria 
do vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, “Dispõe sobre a obrigatoriedade de 
reservatórios e captadores de água da chuva nos postos de combustíveis e 
estabelecimentos de lavagem de veículos e dá outras providências foram 
submetidos a votação do plenário e aprovados por unanimidade” foram 
submetidos a votação do plenário e aprovados por unanimidade.Os Pareceres da 
Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Saúde, Educação, 
Cultura, Lazer e Turismo, ao Projeto de Lei do Legislativo n° 120/2014, de 21 de 
outubro de 2014 e o Projeto de Lei do Legislativo nº 120/2014 de 21 de Outubro 
de 2014, de autoria do vereador Edinaldo Rezende dos Santos, “Institui a Semana 
de Conscientização, Enfretamento e Combate á Violência Obstétrica no Município 
de Teixeira de Freitas” foram submetidos a votação do plenário e aprovados por 
unanimidade.Finalizando, os Pareceres das Comissões de Constituição, Justiça e 



Redação, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo, ao Projeto 
de Lei do Legislativo n° 122/2014, de 21 de outubro de 2014 e o Projeto de Lei do 
Legislativo nº 122/2014 de 21 de Outubro de 2014, de autoria do vereador 
Tomires Barbosa Monteiro, “Dispõe sobre a restrição do uso de equipamentos de 
proteção individual da área da saúde, como jaleco e similares ao ambiente 
profissional e dá outras providências” foram aprovado por unanimidade. Neste 
instante, o Vereador Ariston Pinheiro da Costa, pela ordem lembrou que a 
próxima sessão ordinária desta casa será no povoado de Duque de Caxias. 
Prosseguindo, o Senhor Presidente, convidou o Vereador Tomires Babosa 
Monteiro para fazer a entrega da moção de congratulação ao casal Antonio Felix 
e Lerci Santos de Oliveira, da moção de pesar a professora Josinéia Cristal pelo 
falecimento do seu esposo, o senhor Jucelino Cristal e da moção de Apoio ao 
Senhor Jair Almeida Bonfim. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente 
agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a Sessão. E para constar, 
eu, Domingos Oliveira Donato, primeiro secretário, lavrei a presente ata que, 
depois de discutida e aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e pelos 
demais vereadores presentes que com ela estiverem de acordo. Plenário 
Francistônio Alves Pinto, 28 de Outubro de 2014. 
 

 

 

 

 

 


